
Депутат помог решить коммунальные проблемы жителям 
Железнодорожного района Новосибирска 

  
Один из главных жизненных принципов 
Антона Тыртышного - не только 
отстаивать наказы избирателей, 
содействовать их исполнению, но и 
контролировать конечный результат. 
Именно поэтому одним из приоритетных 
направлений в своей деятельности Антон 
Григорьевич считает работу с наказами 
избирателей. 
- Совет депутатов города Новосибирска 
утвердил к реализации 32 моих наказа, 
они должны быть выполнены в течение 
срока моих полномочий. Шесть из них мы 
исполнили в прошлом году, три - в 
первом полугодии 2011 года. Тем самым 

мы в очередной раз доказали, что из года в год стабильно справляемся с 
порученной нам работой, - говорит депутат Совета депутатов Новосибирска Антон 
Тыртышный. 
  
БЛАГОДАРЯ ДЕПУТАТУ ЧАСТНЫЙ СЕКТОР СТАЛ ЧИЩЕ 
Чаще всего жители Железнодорожного района обращались к своему депутату с 
просьбой решить различные коммунальные проблемы. Но приходили 
новосибирцы и с вопросами, касающимися социальной поддержки и 
общественной безопасности. Одни просили помочь, к примеру, с ремонтом дома, 
двора или дороги, другим просто нужна была юридическая консультация. Ведь не 
каждый обладает всеми необходимыми знаниями для того, чтобы, допустим, 
грамотно составить определенный юридический документ. 
- Важно, чтобы новосибирцы были довольны тем, как депутат справился с их 
наказом, - считает Антон Тыртышный, депутат Совета депутатов города 
Новосибирска. – К сожалению, не всегда работы выполняются соответствующим 
образом, бывают случаи, когда они не завершаются, однако наказ при этом 
считается исполненным. Естественно, такое положение дел не может устраивать 
жителей. Поэтому я на протяжении всего срока депутатских полномочий 
контролирую качество выполнения моих наказов. 
В частности, один из наказов Тыртышного касался ликвидации 
несанкционированных свалок в частном секторе. Город выделил на вывоз мусора 
400 тысяч рублей. На эти средства удалось убрать 1300 кубометров отходов с 
улиц Саратовской, Оренбургской и 2-й Владимировской. 
- Множество жалоб поступало от жителей дома № 2 по ул. Железнодорожной – 
они просили отремонтировать во дворе разрушенное дорожное покрытие. 
Наконец внутриквартальную территорию этого дома привели в порядок. А вместе 
с тем уложили новый асфальт возле многоэтажки по адресу: ул. 1905 года, 17/2. 
На исполнение этого наказа город выделил около 4 миллионов рублей. Кроме 
того, в этом полугодии по моему наказу частично отремонтировали здание школы 
№ 137. Это стоило порядка 1,3 миллиона рублей, - продолжил Антон Григорьевич. 
  
НОВОСИБИРЦАМ ПОМОГЛИ ОТСТОЯТЬ СВОИ ПРАВА 



Антон Тыртышный уже третий год возглавляет новосибирскую областную 
общественную организацию «Общество защиты прав потребителей услуг ЖКХ», 
именно поэтому вопросы коммунального толка он держит на особом контроле. 
- Я лично слежу за ситуацией с домом № 4 на ул. Владимировской. Некоторое 
время назад здесь по программе капремонта отремонтировали фасад здания, но 
вскоре штукатурка стала отслаиваться, - рассказывает депутат Совета депутатов 
города Новосибирска Антон Тыртышный. – Мы направили несколько обращений в 
мэрию Новосибирска и контролирующие органы, чтобы заказчик работ привлек 
своего подрядчика к устранению недоделок. Кроме того, мы с помощниками 
проверяем, отчитываются или нет работники управляющих компаний перед 
жильцами. По закону УК должны регулярно предоставлять специальные отчеты. 
За десяток перевалило число домов, где отчеты управляющих организаций о 
расходовании средств жителям удалось получить только с нашей помощью. 
Также депутат добился того, чтобы недобросовестные управляющие компании 
были наказаны. С помощью Государственной жилищной инспекции области он 
заставил их устранить недостатки в работе. В частности, руководители 
управляющих компаний «Регион», «Сибирьэнерго-Комфорт» (в настоящий момент 
«МКС-Новосибирск») были привлечены к административной ответственности. 
  
   

Наказы горожан должны исполняться качественно! 
Депутат Антон Тыртышный работает в двух депутатских комиссиях: по бюджету и 
налоговой политике и по городскому хозяйству. Поэтому вопросы, входящие в 
компетентность этих комиссий, он держит на особом контроле. 
  
КАК ПОСТАВИТЬ СЧЕТЧИК 
ПОТРЕБЛЕНИЯ КОММУНАЛЬНЫХ 
УСЛУГ? 
На особом счету у депутата - участие в 
постоянной комиссии Совета депутатов 
города Новосибирска по городскому 
хозяйству. Причина проста: большинство 
вопросов, которые поступают от жителей, 
касаются именно коммунальной сферы. 
Так, к примеру, на 32-м заседании 
комиссии обсуждались вопросы 
установки приборов учета в жилых 
помещениях, находящихся в 
муниципальной собственности. Стоит отметить, что данный вопрос достаточно 
актуален для жителей Железнодорожного района. Новосибирцы не раз 
обращались к депутату с просьбой разъяснить порядок установки счетчиков. 
Также на комиссии рассматривались вопросы, касающиеся программы 
капитального ремонта и мер по реализации Постановления Правительства 
Российской федерации от 23.10.2010 № 731 «Об утверждении стандарта 
раскрытия информации организациями, осуществляющими деятельность в сфере 
управления многоквартирными домами». Последний вопрос стоит достаточно 
остро, поскольку ни для кого не секрет, что взаимоотношения собственников с 
управляющими организациями имеют довольно-таки сложный характер. Кроме 
того, рассматриваются такие актуальные вопросы, как ремонт дворовых 
территорий многоквартирных домов, модернизация лифтов жилищного фонда в 
городе, благоустройство улиц частного сектора города Новосибирска. Все эти 



проблемы актуальны в масштабе не только отдельного района, но и города в 
целом. 
  
КАК ПРАВИЛЬНО РАСПЛАНИРОВАТЬ ГОРОДСКУЮ КАЗНУ? 
Многие согласятся с тем, что вопросы, касающиеся бюджета Новосибирска, 
всегда в приоритете. Ведь во многом от того, как власти распланируют «городской 
кошелек», будут зависеть благосостояние и комфорт граждан. Но работа 
комиссии по бюджету и налоговой политики - это не только обсуждение вопросов, 
касающихся главного финансового документа города. Специалисты комиссии, к 
примеру, рассматривают отчеты о выполнении наказов. И это очень важно, 
поскольку реализация обещаний, данных избирателям, - одно из важнейших 
направлений депутатской работы. 
Также комиссия рассматривает и другие вопросы. Например, депутаты обсуждали 
результаты проверки работы ЗАО «Сибирьэнерго-Комфорт», проведенной 
контрольно-счетной палатой города, по правлению многоквартирными домами. А 
именно речь шла о нарушениях, которые допустила данная организация. 
В частности, проверка дома № 28 по ул. 1905 года показала, что в договоре 
нарушена статья 45 Жилищного кодекса, оговаривающая порядок проведения 
общего собрания собственников помещений в многоквартирном доме. Также была 
завышена доля муниципального жилья, что обеспечило на бумаге наличие 
кворума для голосования. Плюс ко всему коммунальщики по каким-то причинам 
забывали предупреждать собственников об изменении платы на содержание 
жилья. Эту проверку депутат держал на особом контроле, ведь под управлением 
компании «Сибирьэнерго-Комфорт» находилось большое количество 
многоквартирных домов его избирательного округа. 
  
  
Антон Тыртышный: «Людям нужна веренность, что их мнение будет 

услышано властью» 
Депутат работает в двух депутатских 
комиссиях: по бюджету и налоговой 
политике и по городскому хозяйству. 
Антон Григорьевич рассказал о том, 
какие вопросы в работе этих комиссий на 
сегодняшний день являются наиболее 
актуальными. 
Совет депутатов города Новосибирска 
- место столкновения мнений 
- Антон Григорьевич, что для вас 
значит работа в Совете депутатов 
города Новосибирска? 
- Совет депутатов орода Новосибирска 
представляет собой срез того общества, 

в котором мы живем. В нем работают люди различных профессий, представлены 
различные позиции и мнения. Депутат должен мыслить не как чиновник - он 
должен ориентироваться больше на ожидания и интересы жителей города, их 
повседневные заботы. Именно этим депутат отличается от чиновника, который 
может быть высококлассным профессионалом в своей сфере, но не понимать, 
чего ждут от власти люди. Объяснить это чиновникам - задача депутата. Людям 
нужна уверенность, что их мнение будет услышано властью. 
- В чем заключалась ваша работа на посту депутата в этом году? 



- Это прежде всего реализация полученных в ходе предвыборной кампании 
наказов избирателей, подготовка депутатских запросов по обращениям граждан, 
взаимодействие с ТОС, общественными организациями, защита прав 
собственников жилья перед управляющими компаниями в сфере ЖКХ, 
отстаивание интересов простых людей в составе депутатского объединения КПРФ 
в Совете депутатов города Новосибирска. Другое важное направление 
деятельности - работа в комиссиях Совета депутатов города Новосибирска. Я 
вхожу в десяток рабочих групп и несколько комиссий, в числе которых постоянная 
комиссия по городскому хозяйству и постоянная комиссия по бюджету и налоговой 
политике. Кроме того, являюсь членом комиссий по Уставу города Новосибирска 
под председательством мэра города. 
- Как проходил сбор наказов во время избирательной кампании? 
- Люди уже достаточно хорошо разбираются в том, что можно требовать от 
депутата, а что находится вне его полномочий и возможностей. Было много 
наказов, связанных с благоустройством, ремонтом дворов, работой управляющих 
компаний, ЖКХ. 
  
Район разделился на две части… 
- Железнодорожный район давно приобрел репутацию непростой 
территории. А все потому, что здесь живут люди разных социальных 
слоев, разного достатка: от представителей интеллигенции в 
нескольких поколениях до простых работяг. А вот проблемы, с 
которыми к вам обращаются жители этого района, также кардинально 
отличаются? 
- Да, действительно, мой округ условно делится на две части. Первая - это 
Челюскинский жилмассив. Исторически сложилось, что здесь получали квартиры 
работники культуры, научных учреждений, служащие - иными словами, 
представители интеллигенции. Вторая часть - это микрорайон Владимировский, 
включая частный сектор - так называемую Нахаловку. Здесь, как правило, 
проживают 
люди, чья судьба была связана с железной дорогой. Однако проблемы, с 
которыми жители приходят ко мне на прием, абсолютно идентичные. 
Новосибирцы просят, чтобы я помог им решить различные коммунальные 
вопросы. К примеру, выстроить взаимоотношения с управляющими компаниями. В 
частности, есть проблемы с получением отчетности от управляющих организаций. 
Жители не могут добиться от коммунальщиков, чтобы те разъяснили им, куда в 
течение года были потрачены средства жильцов. Если ответа так и не 
последовало, я составляю обращение в департамент ЖКХ, в Государственную 
жилищную инспекцию или даже в прокуратуру. Многие из представителей 
управляющих компаний понимают, что так и до штрафа недалеко. Подобный 
исход событий им невыгоден, поэтому коммунальщики, как правило, сразу же 
выполняют просьбу предоставить необходимую документацию. 
- Каковы результаты вашей текущей работы на округе, чего удалось 
достичь? 
- В этом году мы отремонтировали двор дома № 2 по ул. Железнодорожной. Этот 
наказ был запланирован на будущий год, но по просьбе жильцов мы убедили 
городские власти ускорить сроки его выполнения. Дело в том, что двор этот 
больше походил не на жилую территорию, а на поле после  бомбежки: ямы, 
выбоины в асфальте - зрелище, в общем, не для слабонервных. Особенно о 
ремонте просили автомобилисты. Многие из них уже по нескольку раз меняли 
подвеску своего авто после того, как в очередной раз попадали в скрытые под 
дождевой водой глубокие ямы. После многократных обращений специалисты 



мэрии внесли этот адрес в план ремонта дворовых территорий. И сейчас люди 
довольны тем, как исполнен наказ. 
Еще один наказ касался вывоза мусора с территории частного сектора. Хочу 
отметить, что это общая проблема для всех жителей частных домов. Люди особо 
не задумываются, где оставить пакет с бытовыми отходами. Понятно, что у себя 
под окном складировать мусор никто не будет. Как правило, 
горожане выбирают место, спрятанное от глаз прохожих. Вот только через 
некоторое время там  вырастает огромная груда из целлофановых пакетов. А все 
потому, что в частном секторе, как правило, не оборудованы площадки для 
складирования мусора. Нет не то что баков - мусоровозу негде развернуться, 
невозможно найти место для разворота вывозящему мусор транспорту. В рамках 
исполнения моего наказа из частного сектора округа вывезли порядка 1300 
кубометров мусора. На это понадобилось около 400 тысяч рублей. 
  
Горожане плохо знают свои права 
- С какими просьбами приходят горожане к вам на прием? 
- Одна из проблем нашего общества - низкая грамотность населения в части 
знания своих прав.  Большинство понятия не имеют, чего они могут требовать от 
коммунальщиков, а управляющие компании этим пользуются. С апреля на округе 
№ 6 стартовала программа, в рамках которой проводятся обучающие семинары 
для старших по домам, активистов ТОС и просто неравнодушных жителей. Им 
рассказывают о том, как добиться улучшения работы своей УК. 
- Каковы ваши дальнейшие планы? 
- Нынешние цели ничем не отличаются от тех, что я ставил несколько лет назад. 
Я и дальше собираюсь работать с наказами избирателей и обращениями 
граждан. Первоочередная задача, конечно же, работа с управляющими 
компаниями, администрацией в целях улучшения качества жизни жителей округа, 
который я представляю. План реализации наказов принимается на пять лет. 
Часть из них удалось выполнить в более ранние сроки. Надеюсь, что и в 
грядущем году мы сможем организовать такую же плодотворную работу. Как 
именно это будет выглядеть, пока сказать сложно. В первую очередь потому, что 
до сих пор не известно, как будет складываться экономическая конъюнктура в 
регионе и городе, наполняться бюджет. 
- В чем, по вашему мнению, заключается смысл депутатской работы? 
- Думаю, в представительстве интересов жителей округа. Но надо понимать, что 
даже здравая  инициатива депутата и чиновниками, а иногда и его коллегами-
депутатами может восприниматься как частное мнение. Особенно в том случае, 
если у этой инициативы нет широкой общественной поддержки. Ведь только 
совместными усилиями депутат и жители могут успешно решить ту или иную 
проблему. С общественной поддержкой депутат может добиться многого! 
  
  

Антон Григорьевич Тыртышный 
- Родился 4 сентября 1976 года. 
- В 1993 году после окончания средней школы поступил в Новосибирский 
государственный университет на механико-математический факультет. 
- В 1997 году защитил диплом бакалавра математики. 
-  С 1998 года работал младшим научным сотрудником Института медицинской и 
биологической кибернетики СО РАМН. 
-  В 1999 году окончил НГУ, защитил диплом магистра математики по 
специальности  дифференциальные уравнения». 



-  В 2001 году получил второе высшее образование по специальности «экономист-
математик». 
-  С 2001 года - корреспондент прессслужбы Новосибирского государственного 
университета. 
-  С 2003 года - помощник депутата Совета депутатов города Новосибирска, 
помощник заместителя председателя Совета депутатов города Новосибирска, 
директор Регионального общественного фонда политических исследований 
«Полис», исполнительный директор некоммерческого фонда депутата 
Федерального Собрания Государственной думы - Анатолия Евгеньевича Локотя. 
-  С 2009 года - председатель Новосибирской областной общественной 
организации «Общество защиты прав потребителей услуг ЖКХ». 
- С мая 2011 года - заместитель директора управления ЖКХ города Бердска. 
- Аспирант очного отделения Института экономики и организации промышленного 
производства СО РАН. 
-  Помощник депутата Федерального Собрания Государственной думы Анатолия 
Евгеньевича Локотя по работе на общественных началах в Новосибирской 
области. 
- Член КПРФ, член бюро Новосибирского областного комитета КПРФ. 
- Женат, воспитывает дочь. 
  
  

Кто заплатит за содержание детских городков? 
  

Члены комиссии по городскому хозяйству 
Совета депутатов города Новосибирска 
обсудили финансирование мероприятий 
по текущему содержанию и ремонту 
детских игровых площадок, 
расположенных на придомовых 
территориях многоквартирных жилых 
домов. 
Специалисты отмечают, что в текущем 
году во всех районах Новосибирска на 
придомовых территориях планируется 
установить 252 детских игровых городка 
на общую сумму 50 млн. рублей. 

Специально созданная комиссия провела, в свою очередь, инвентаризацию уже 
имеющихся игровых площадок, и было выявлено около 34 детских городков, 
которым требуются ремонтные работы. Все эти городки, как было заявлено на 
заседании комиссии, закреплены за новосибирскими управляющими компаниями, 
и по необходимости им будут направлены предписания о выполнении ремонтов. 
Но за чей счет они будут производить ремонт? 
Этот и сопутствующие вопросы стали краеугольными в ходе обсуждения на 
комиссии. Специалисты полагают, что городки должны состоять на балансе 
управляющих компаний, так как Жилищный кодекс не предусматривает 
финансирование их содержания из местных бюджетов. Однако депутаты говорят, 
что нормативной базы, обязывающей управляющие компании самостоятельно 
принимать на баланс детские городки и осуществлять их ремонт, как и другое их 
текущее содержание, просто нет. Финансирование должно происходить за счет 
собственников помещений в жилых домах,  проголосовавших за внесение 
соответствующей расходной статьи в часть общедомового имущества и 
поручение своей управляющей компании содержать и ремонтировать городки. 



Депутат Антон Тыртышный считает, что если все будет делаться так, как 
предписывает Жилищный кодекс, то город может остаться вообще без детских 
игровых площадок. 
- Жители дома, где фактически находится городок, могут принять решение об 
отказе от его содержания, - отмечает Антон Тыртышный. - Муниципалитет 
вынужден будет его демонтировать как потенциально опасный. И как быть, если 
собственники нескольких домов не смогут договориться, как платить за один 
городок на всех? 
Депутаты также выразили обеспокоенность тем, возьмут ли собственники на себя 
протокольные обязательства по финансированию содержания 252 игровых 
городков, которые в августе появятся в Новосибирске? Пока вопросов больше, 
чем ответов. Требуется дальнейшая совместная детальная проработка. Разумная 
охрана культурного наследия Члены рабочей группы Совета депутатов города 
Новосибирска по изучению вопроса о внесении изменений в режимы 
использования земель и градостроительные регламенты в границах зон охраны 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры), расположенных 
на территории города Новосибирска, проголосовали за создание нового проекта. 
Практика требует изменений Постановление администрации Новосибирской 
области № 46 ПА, устанавливающее режимы использования земель, 
градостроительные регламенты зон охраны объектов культурного наследия на 
территории Новосибирской области, датируется 15 февраля 2010 года. За год 
практического применения норм постановления в Новосибирске специалистами 
был выявлен целый ряд проблем, связанных с детализацией и 
целесообразностью установления конкретных границ зон на местности. Все это 
стало предметом внимательного рассмотрения депутатов и выработки их 
рекомендаций. Согласительные процедуры депутатов со специалистами 
областного управления по охране памятников культурного наследия идут уже 
несколько месяцев. 
Практика применения норм указанного постановления в Новосибирске только 
подтвердила опасения специалистов о недостаточной проработке документа еще 
на начальной стадии. Однако убедить чиновников областного управления по 
охране памятников культурного наследия вплотную заняться решением 
накопившихся проблем до сих пор не удается. 
  
За взвешенный подход и понимание 
По нормам постановления ничто не должно мешать визуальному восприятию 
памятников. С этим никто не спорит. Но депутаты убеждены, что, обеспечивая 
нормы, нельзя демонтировать важные объекты социальной инфраструктуры 
города. Сегодня в охранные зоны попадают более 100 временных объектов. 
Рекламные конструкции перед выходящими на улицу фасадами охраняемых 
зданий размещать запрещается. Но как определить «выходящий на улицу 
фасад»? Четкого ответа в постановлении нет. 
- Если сейчас убрать всю рекламу, попадающую в охранные зоны памятников 
культурного наследия, - а это 3% от общего количества рекламных носителей в 
Новосибирске, - то городской бюджет потеряет около 10 млн. рублей, - говорит 
член рабочей группы, депутат Антон Тыртышный. - Дух постановления 
правильный, но нужно взвешенно и осторожно подходить к реализации его норм. 
Именно поэтому на заседании рабочей группы было принято решение обратиться 
к мэру города Владимиру Городецкому с предложением инициировать разработку 
нового проекта по зонам охраны объектов культурного наследия для памятников, 
расположенных на территории Новосибирска, так называемых памятников 
местного значения. 



  
  

Проблемы новосибирских бездомных животных решит новый 
закон? 

  
НОВОСИБИРСКИМ ПИТОМНИКАМ НЕ 
ХВАТАЕТ ФИНАНСИРОВАНИЯ 
Специалисты отмечают: чтобы свести на 
нет количество нападений бездомных 
псов на людей, необходимо 
позаботиться, чтобы в городе не 
осталось не одной бесхозной собаки. 
Самый гуманный способ - распределить 
брошенных дворняг по питомникам. Но 
на практике оказывается, что это не так-
то просто. В Новосибирске всего три 
приюта для бездомных животных. 
Расположены они в Дзержинском районе, 
Академгородке и на ВАСХНИЛе. 
Специалисты отмечают, что для такого 
крупного города, как Новосибирск, этого 
недостаточно. К тому же сами приюты 
переживают сейчас не лучшие времена. 
Например, общественность всколыхнул 
пожар, который произошел этой зимой в «Надежде» - приюте Академгородка. Эта 
ситуация дала понять, что у нас в городе немало неравнодушных людей, 
согласных помогать бескорыстно. Но решить все проблемы, даже несмотря на 
поддержку горожан, так и не удается. Уже сейчас приют переполнен. И такая 
ситуация характерна не только для Академгородка, но и для остальных подобных 
учреждений города. Еще одна проблема всех пристанищ для животных - нехватка 
кадров. Ухаживать за собаками некому. Вот с этим новосибирские зоозащитники 
справились своими силами. 
  
ЧТОБЫ ОБЕЗОПАСИТЬ ГОРОД ОТ БЕЗДОМНЫХ СОБАК, ПОНАДОБИТСЯ НЕ 
МЕНЕЕ ВОСЬМИ ЛЕТ 
Еще один способ, который позволит обезопасить город от беспризорных 
животных, - стерилизация дворняг. Как отмечают специалисты, это наиболее 
цивилизованный подход к решению данной проблемы. 
- Бездомных собак нужно стерилизовать, - считает Антон Тыртышный, депутат 
Совета депутатов города Новосибирска. - Чтобы таким образом избавить 
Новосибирск от опасных псов, нам понадобится где-то восемь лет. Но это очень 
большой срок. 
Проблему беспризорных животных можно решить гуманным способом и без 
особых вложений: городу нужен правовой документ, в котором были бы 
расписаны нормы содержания животных. Если бы недобросовестных хозяев по 
всей строгости закона начали бы наказывать за их халатное отношение к тем, кого 
они приручили, то и количество четвероногих отказников в городе значительно 
сократилось бы. 
  
  

День соседей: праздник общения в каждом дворе 



В Железнодорожном районе по традиции 
отметили День соседей. 
Активисты ТОС «Челюс кинский» вместе 
с депутатом Антоном Тыртышным 
организовали концерт и выставку садово-
огородных достижений. Садоводы 
представили выращенные на 
собственных огородах экзотические для 
наших мест овощи, фрукты и цветы. А 
концерт, который провели артисты 
народной 
самодеятельности, прошел просто на 
ура. На протяжении всего праздника 
атмосфера была теплой и дружеской. 
- Проведение в Железнодорожном 
районе Дня соседей стало доброй 
традицией. Такие мероприятия очень 
нужны для того, чтобы люди, живущие в 
одном дворе, доме, подъезде, могли 
лучше узнать друг друга, обменяться садоводческим опытом, - поделился депутат 
Совета депутатов города Новосибирска Антон Тыртышный. 
  
  

  
  
  

Старейшей жительнице района - 104 года! 

Именинницу Анну Харитоновну Наумову с днем рождения 
поздравил депутат Антон Тыртышный 

  
С днем рождения именинницу поздравил 
депутат Антон Тыртышный. 
Свой 104-й день рождения Анна 
Харитоновна Наумова встретила в 
добром здравии и отличном настроении. 
Депутат Антон Тыртышный пришел 
поздравить ее с праздником, а заодно 
узнать секрет бодрости и долголетия, 
чтобы передать его молодому 
поколению. 
- Да нет никакого секрета. В Новосибирск 
я приехала всего 20 лет назад, то есть 

уже в пенсионном возрасте. До этого где только не трудилась, - рассказывает 
Анна Харитоновна, кстати, старейшая жительница Железнодорожного района. - 
Спортом не занималась: негде было да и некогда - росла в подмосковной 
деревне. А там известно какой спорт - огород прополоть, воды наносить, с 
хозяйством управиться. Стала постарше - устроилась на фабрику. Потом - на 
кирпичный завод. Во время Великой Отечественной войны тоже много где 
приходилось трудиться. Но дольше всего работала на железной дороге. Меня 
назначили обходчицей на болотистый участок ветки. Я забивала костыли в 
шпалы, меняла рельсы… 



У Анны Харитоновны прекрасная память. Она без запинки прочитала 
стихотворение Некрасова, которое выучила в семилетнем возрасте, в 1914 году. К 
тому же именинница живо интересуется политикой. По вечерам присаживается у 
телевизора, чтобы узнать последние новости. Хотя слушать радио и удобнее, и 
привычнее. Жаль только сломался аппарат! 
- Это поправимо! - тут же отреагировал на жалобу именинницы депутат Антон 
Тыртышный и преподнес приемник. – Слушайте на здоровье! Долгих вам лет 
жизни и всего самого-самого доброго! 
  
  
Депутат Совета депутатов города Новосибирска по округу № 6 Антон Тыртышный 
ведет личный прием избирателей каждый четверг с 18.00 до 20.00 по адресу: ул. 
Д. Шамшурина, 47 (вход расположен с  торца здания) 
Телефоны 
Администрация Железнодорожного района 
Адрес: ул. Ленина, 57; тел. (383) 221-95-63, факс (383) 227-58-59 
Отдел энергетики, жилищного и коммунального хозяйства 
Адрес: ул. Ленина, 57, каб. 301; тел. (383) 227-58-66 
Отдел опеки и попечительства 
Адрес: ул. Ленина, 57, каб. 40; тел. (383) 227-59-15 
Отдел социальной поддержки населения 
Адрес: ул. Ленина, 57, оф. 11; тел.: (383) 227-58-92, (383) 227-58-90 
Комплексный центр социального обслуживания населения 
Адрес: ул. Революции, 6; тел. (383) 217-94-73, факс (383) 218-18-76 
 


